

ESCUELA NORMAL SUPERIOR "VICTORINO VIALE"

AREA: Ciencias Sociales.

ASIGNATURA: Historia

PROFESORA: Mariela Heffele.

CURSO: 6to 1ra-2da.

FECHA DE ENTREGA: 12/ 11/2020.

CONTACTOS: Correo electrónico: mariela_heffele@hotmail.com

Whatsapp 3434153499.



Hola chicos cómo están? Espero anden bien . En esta oportunidad trabajaremos con el fin del periodo de los gobiernos radicales y el inicio de un periodo fraudulento, totalitario y oscuro de la historia argentina que se inicia en el año 1930-1943.

RECUERDA: la introducción ,las consignas y las respuestas deben estar copiadas o impresas en tu

Carpeta de historia.

Las respuestas a las consignas deben buscarlas en algún material bibliográfico o en internet.

Sigo a la espera de aquellas propuestas pedagógicas que aun no han enviado y estoy a disposición ante cualquier duda o inquietud.

Temática: “Restauración Conservadora”(1930-1943)

Comenzamos.....

INTRODUCCION:

Como vimos en el trabajo anterior los gobiernos radicales tuvieron que enfrentar las consecuencias de la primera Guerra mundial y los efectos de la crisis financiera internacional de 1929.

Durante la primera guerra mundial y en los años posteriores , la reducción del flujo de importaciones de productos manufacturados fomento en América Latina el desarrollo de una incipiente industrialización de carácter sustitutivo .Esto quiere decir que las naciones latinoamericanas comenzaron a fabricar productos que ,hasta entonces ,importaban de Europa y de los Estados Unidos.

Una década más tarde , los drásticos efectos de la crisis desatada por el “crack” de la Bolsa de Nueva York provocaron la baja de los precios internacionales de las materias primas exportables y la disminución de la capacidad productiva de los países proveedores de manufacturas . La situación se agravo, además , por el cese de las inversiones de capitales externos. Los efectos de la crisis de 1929 provocaron **la finalización del modelo de crecimiento económico basado en la exportación de productos primarios.**

A partir de los años 30 , el **Estado comenzó a tener una intervención directa cada vez mayor en la economía .Aunque se apuntó a recuperar el sector primario ,los gobiernos latinoamericanos alentaron el desarrollo de la industria sustitutiva de importaciones por medio de políticas proteccionistas y leyes laborales .**La falta de medios para afrontar los gastos y las obligaciones del estado generada por la caída de las exportaciones y la ausencia de crédito internacional tuvieron una drástica disminución de las importaciones. Así fue creciendo la actividad industrial local, que paso a ocupar el espacio dejado por los productos extranjeros y que recibió el nombre de **“industria sustitutiva de importaciones” .Las áreas industrializadas se concentraron en Bs.As. y en las zonas ricas del litoral.**

La crisis económica genero niveles de desocupación laboral sin precedentes. Desde el Estado se fomentó el aumento y el fortalecimiento de las organizaciones gremiales a través de la promulgación de una innovadora legislación. Los efectos económicos de la crisis impactaron en el orden político. En los primeros años de la década del 30, los gobernantes de once países latinoamericanos fueron derrocados por golpes de estado protagonizados por grupos civiles y de militares. Varios gobiernos fueron sustituidos por dictaduras que coartaban la libertad política y restringían los derechos de los ciudadanos . Gobiernos autoritarios y socialmente excluyentes que recurrían a la práctica del fraude electoral para legitimarse en el poder.

En el caso de la Argentina , el año 1930 fue un año duro para el radicalismo, los efectos de la crisis económica generaron:

- Caída de las ganancias de las exportaciones y disminuyeron las reservas de oro.
- El saldo de la balanza comercial y el de la balanza de pagos daban negativo.
- El gobierno debió reducir gastos y en consecuencia los empleos públicos que acostumbraba otorgar.
- Hubo ascenso de precios , desempleo y caída de los ingresos.

El gobierno se vio desbordado por la crisis económica , por los paros y las huelgas , por la pérdida de las elecciones del mismo año y la oposición de los conservadores. Esta situación generó la ruptura del orden constitucional , iniciándose un periodo conocido como “ Restauración Conservadora” que entre sus propósitos consideraban de suma importancia limitar el derecho de voto y abolir la Ley Sáenz Peña para reducir la participación política. Este nuevo gobierno liderado por José Félix Uriburu fue rechazado por los partidos tradicionales y la opinión pública mayoritaria.

En la madrugada del 6 de septiembre de 1930 un grupo de revolucionarios toma el poder político y derriba a un gobierno que no supo defenderse. Como líder de este grupo revolucionario Uriburu asumió la presidencia ese mismo día, vinculándolo con los gobiernos autoritarios europeos ,porque sus integrantes alababan a Mussolini , como un ejemplo de orden político , compartiendo algunos elementos ideológicos como: los criterios nacionalistas ,una oposición a los comunistas y liberales y el militarismo, es decir a la adhesión a las fuerzas militares , concebidas como las únicas con capacidad para reformar el estado .

El fraude patriótico se manifestó por un simulacro de votación para que ganasen los mejores. De este modo menospreciaban la capacidad de la gente para elegir a sus representantes . La manipulación electoral incluía el soborno de los votantes ,el cambio de urnas y el arresto de los miembros de la oposición con falsas acusaciones . Se buscaba evitar el regreso al poder del radicalismo.

INVESTIGA: Puedes buscar en internet.

- 1- A-¿Que se establece en el Tratado Roca- Runciman?
B- ¿Entre que países se firma este tratado?
- 2- Realiza una línea de tiempo que incluya los presidentes de este periodo (1930-1943).
- 3- ¿Por qué se llamó a este periodo también “Década Infame”?
- 4- ¿Qué cambios introdujo Ortiz en este contexto? Explica brevemente.